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ДЕНЬ СЕМЬИ БЛАГОУСТРОЙСТВО ЗНАЙ НАШИХ

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты 
наши народные корреспонденты делятся новостями и не-
обычными историями, которые происходят рядом с ними. 

16

9 июля 2019 года. Жительница Южного округа Анастасия Мальцева идет по открывшемуся накануне переходу от метро «Технопарк» к «Острову Мечты». Для удобства горожан здесь установлен 
траволатор — бегущая дорожка, — который сократит путь до города развлечений на несколько минут

200 метров 
до Мечты 
2

Московский 
урбанфорум 
Мэр Сергей Собянин 
рассказал о реализации 
программы 
«Мой район» 4 

Совет да любовь! 
Участники «Московского 
долголетия» Галина Таболич 
и Валерий Пашинин поженились 
в День Петра и Февронии 3 

Санта Мария 
поднимает паруса 
В Задонском проезде 
появились двухмачтовый 
корабль и крепость 8 

Косатки кладут 
на лопатки 
Юные спортсмены 
борются под водой 
и побеждают 13 
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Свыше 170 вагонов поездов 
«Москва» новой модификации 
появится в метрополитене 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл первый в столи-
це надземный пешеходный 
переход с траволаторами, 
который связал станцию 
метро «Технопарк» со стро-
ящимся парком развлече-
ний «Остров Мечты».
Возле станции расположе-
ны не только жилые дома, 
но и бизнес-центры, где ра-
ботают 10 тысяч человек.
— Удобный переход был 
просто необходим, — отме-
тил Сергей Собянин. 
Новый пешеходный пере-
ход общей протяженностью 
220 метров проходит 
над проспектом Андропова. 
Траволаторы длиной 60 ме-
тров ведут к выходам в сто-
рону «Острова Мечты».
По пешеходному переходу 
также можно попасть в ме-
тро, на проспект Андропова, 
пересесть на автобус в сто-
рону области. Здесь сделали 
удобные остановки. По сути, 
новый переход стал частью 
проекта по созданию транс-
портно-пересадочного узла 
«Технопарк». Для комфорта 
пассажиров у перехода есть 
три лифта. За безопасно-
стью следят не менее 20 ка-
мер видеонаблюдения.
После открытия перехода 
Сергей Собянин отправил-
ся в парк развлечений 
«Остров Мечты», чтобы ос-
мотреть ход работ. 
— Несмотря на активную 
строительную деятельность, 
видно, что проект прибли-

жается к своей финишной 
черте, — отметил Собянин.
Мэр столицы добавил, что 
парк привлечет десятки ты-
сяч посетителей, которые 
будут приходить в него еже-
дневно. В этой связи очень 

важна транспортная ин-
фраструктура у объекта.
— Поэтому мы много вни-
мания уделяем вопросам ее 
развития, — сказал глава го-
рода. — Запустили метро 
«Технопарк», мощный пеше-

ходный переход с траволато-
ром, произвели сложней-
шую реконструкцию моста 
через Москву-реку по Ан-
дроповскому проспекту.
Сейчас идет строительство 
еще двух мостов через зато-

ны, соединяется улично-до-
рожная сеть с Третьим 
транспортным кольцом.
— Планируется также по-
строить две канатные до-
роги через Москву-реку и 
маршруты речного транс-

порта, — добавил Сергей 
Собянин. 
Уже сейчас 90 процентов 
аттракционов установле-
ны, а городской променад 
сделан на 70 процентов.
— Все декоративные эле-
менты изготовлены и до-
ставлены, все устанавлива-
ется, — сказал председатель 
совета директоров холдин-
говой компании «Остров 
Мечты» Амиран Муцоев. — 
Надеемся к ноябрю этого 
года завершить все работы.
По его словам, основные 
развлечения будут доступ-
ны круглый год за счет того, 
что парк крытый. В буду-
щем планируется сделать и 
часть под открытым небом.
— Она сейчас проектирует-
ся, — рассказал Муцоев. — 
Мы планируем открыть ее 
в следующем году, все-таки 
теплая погода в Москве 
4–5 месяцев, поэтому хотим 
дать возможность людям 
находиться и на улице.
Открытая часть парка тоже 
будет тематизирована. Так, 

там появятся зоны Алисы 
в Стране чудес, динозавров, 
Буратино и других сказоч-
ных героев. 

НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
okruga@vm.ru

8 июля 2019 года. 
Мэр Москвы Сергей 
Собянин (1) открыл 
первый в столице 
надземный переход 
с траволаторами (2), 
который связал 
станцию метро 
«Технопарк» 
со строящимся те-
матическим парком 
развлечений 
«Остров Мечты» (3) 

В рамках юбилейного года, ко-
торый Министерство по чрез-
вычайным ситуациям отметит 
в 2020 году, по всей стране 
пройдут торжественные меро-
приятия, например всероссий-
ские соревнования для детей 
«Школа безопасности», сооб-
щил заместитель начальника Главного 
управления МЧС России по Москве Ан-
дрей Мищенко (на фото). 
— Мы должны понимать, что, воспиты-
вая детей, воспитываем себе смену, — 
сказал он. — Сформированное мировоз-
зрение должно быть нацелено на оказа-
ние помощи ближнему, и вопросы, свя-
занные с оказанием первой помощи, во-
просы ОБЖ расширяют горизонты зна-

ний именно через такие со-
ревнования.
Еще одно событие, которое 
пройдет в рамках празднова-
ния 30-летия министерства, — 
это мотопробег «Сел и пое-
хал», в котором примут уча-
стие сотрудники МЧС. Его 

маршрут пройдет от Санкт-Петербурга 
до Сахалина. 
— Во время пробега мы будем снимать 
фильм «Герои нашего времени» про спа-
сателей, — добавил руководитель экспе-
диции Павел Кобяк. — На следующий 
год этот фильм будет показан по всей 
стране. 
МАРИЯ МАРКОВА
okruga@vm.ru

В Главном управлении МЧС России по Москве состоялась пресс-
конференция, посвященная подготовке к 30-летнему юбилею ведомства. 
Встреча прошла при поддержке Информационного центра. 

Министерство по чрезвычайным 
ситуациям отметит 30-летний юбилей 

Московский городской педаго-
гический университет (МГПУ) 
вошел в рейтинг журнала 
Forbes как один из лучших уни-
верситетов России. Проректор 
вуза по учебной работе Дми-
трий Агранат (на фото) отме-
тил, что университет подстра-
ивается под современные тенденции, 
чтобы сделать выпускников более конку-
рентоспособными. 
— Мы учим наших студентов управлять 
собой и другими, развиваем умение вы-
водить себя из зоны комфорта, формиро-
вать системное, креативное мышле-
ние, — сказал он. — На это направлен 
ряд дисциплин, существующих в нашем 
университете. 

В образовательных програм-
мах вуз использует инфра-
структурные аспекты Мо-
сквы. — У нас в программах 
есть социокультурная практи-
ка, когда студент выполняет 
в пространстве Москвы раз-
личные учебные задачи. На-

пример, когда студент в рамках такой со-
циокультурной практики идет в театр 
и после этого пишет рецензию на про-
смотренный спектакль, — добавил Дми-
трий Агранат.
Отметим, что пресс-конференция про-
шла при поддержке Информационного 
центра правительства Москвы.
МАРИЯ МАРКОВА
okruga@vm.ru

Подготовку будущих столичных учителей специалисты обсудили 
на встрече «Из Forbes в школу», которая прошла в Департаменте образо-
вания и науки Москвы. 

Образование учителей на высшем 
уровне 

Пешком 
до Острова 
Мечты 

Уникальный переход связал 
станцию метро «Технопарк» 
и строящийся тематический 
парк развлечений 
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Музей-заповедник «Коломенское» 
попал в топ-лист десяти самых 
романтичных мест столицы 

В канун Дня семьи, любви 
и верности в столице всту-
пили в брак 1,3 тысячи пар. 
Одна из них — жители Юж-
ного округа, участники про-
екта «Московское долголе-
тие» Галина Таболич и Вале-
рий Пашинин. В соцсети 
«ВКонтакте» поздравил мо-
лодоженов мэр Москвы 
Сергей Собянин. Пожелать 
счастья новобрачным от-
правилась и корреспондент 
«ЮГ». 
...В Зале торжеств Шипи-
ловского ЗАГСа яблоку 
упасть негде — многочис-
ленные нарядные гости 
с нетерпением ждут выхода 
молодых.
— Я очень рада за Галину 
Сергеевну, нашего тренера 
по зумбе, и Валерия Павло-
вича, — говорит 68-летняя 
гостья Наталья Мерзлики-
на. — Какое счастье, что они 
нашли свою любовь. Если 
я встречу достойного чело-
века, тоже выйду замуж. 
О своем возможном заму-
жестве гостья упомянула 
неслучайно: сегодня вокруг 
этой свадьбы немало пере-
судов — невесте 55 лет, же-
ниху — 65 лет. «Зачем в та-
ком возрасте вообще же-
ниться? — недоумевают 
одни, — жили бы тихонь-
ко!» Другие, наоборот, под-
держивают: «Влюбленные 
должны нести ответствен-

ность друг перед другом — 
свадьба необходима даже 
в таком возрасте». 
— Для меня это особенное 
событие, ведь и жених, и не-
веста — активные участни-
ки программы «Московское 
долголетие». Более того, 

они познакомились благо-
даря этому проекту, — рас-
сказывает директор  центра 
соцобслуживания «Орехо-
во» Елена Коннова. — 
От всей души говорю: совет 
да любовь! 
Разговоры стихли, взгляды 
всех гостей устремились на 

открывающиеся двери, на-
конец виновники торже-
ства появились, их привет-
ствовали аплодисментами. 
Жених в белоснежном ко-
стюме бережно вел под руку 
красавицу невесту, не сводя 
с нее влюбленного взгляда. 

— Ой, — волнуется 14-лет-
няя дочка невесты Ксе-
ния, — мама — как сказоч-
ная принцесса! Я такой кра-
сивой ее никогда не видела!
— Мама нашла свое сча-
стье, — поддерживает се-
стру Николай Таболич. — 
Валерий Павлович хоро-
ший человек, я это понял 
сразу — искренний взгляд, 
крепкое рукопожатие, се-
рьезные намерения. 
У Галины Таболич трое де-
тей, у Валерия Пашинина — 
четверо. В одночасье две се-
мьи объединились в одну 
большую и счастливую.
Со слезами на глазах моло-
дожены исполнили свой 
первый танец, принимали 
поздравления и подарки, 
а их было немало. Самый 
романтичный подготовил 
замруководителя Департа-

мента труда и соцзащиты 
населения Владимир Фи-
липпов — полет на воздуш-
ном шаре. Еще один сюр-
приз ждал молодых во дво-
ре ЗАГСа — 59 учениц неве-
сты пришли поддержать 
любимого тренера флеш-
мобом, нарядившись в бе-
лоснежные одежды и фату, 
чтобы станцевать зумбу.
—Такого еще нигде 
не было! Это еще один ре-
корд «Московского долго-
летия», — говорит предста-
витель международного 
агентства регистрации ре-
кордов «Интеррекорд» Влад 
Копылов.
— Спасибо всем, кто разде-
лил с нами этот празд-
ник, — благодарят моло-
дые. — Мы так счастливы, 
что готовы делиться им 
со всеми.

Предложение избраннице 
Валерий сделал спустя три 
месяца после знакомства 

6 июля 2019 года. Участники проекта «Московское долголетие» 65-летний Валерий Пашинин 
и 55-летняя Галина Таболич зарегистрировали свой брак в Шипиловском отделе ЗАГС (2). 59 учениц 
невесты решили поддержать любимого тренера по зумбе флешмобом (1) 

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА 
okruga@vm.ru 

С 1 июля, на завершаю-
щем, третьем этапе, горо-
жанам стали доступны еще 
36 госуслуг. Это услуги 
по предоставлению раз-
личных компенсационных 
выплат Героям Советского 
Союза, Героям Российской 
Федерации и полным кава-
лерам ордена Славы, Геро-
ям Социалистического 
Труда, Героям Труда Рос-
сийской Федерации и пол-
ным кавалерам ордена 
Трудовой Славы; по предо-
ставлению и выплате ком-
пенсаций, пособий и выда-
че удостоверений гражда-
нам, пострадавшим от воз-
действия радиации; 
по предоставлению граж-
данам санаторно-курорт-
ного лечения (путевки 
и проезд к месту лечения 
и обратно); по выдаче ре-
шений о признании граж-
данина нуждающимся в со-
циальном обслуживании 
в стационарной форме; 

по назначению выплаты 
компенсации страховой 
премии по договору обяза-
тельного страхования 
гражданской ответствен-
ности владельцев транс-
портных средств (инвали-
дам, детям-инвалидам).
Получение услуг в центрах 
помогает москвичам эко-
номить время: здесь прак-
тически не бывает очере-
дей, среднее время ожида-
ния три минуты. В случае 
ожидания более 15 минут 
посетителя угостят чашкой 
кофе. Для удобства жите-
лей во всех центрах можно 
сделать копию или распе-
чатать документ, сфотогра-
фироваться, оплатить по-
шлину, за один визит полу-
чить сразу несколько необ-
ходимых документов или 
обратиться за комплексом 
услуг в рамках различных 
жизненных ситуаций. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

1 июля завершилась передача 73 государ-
ственных и иных услуг в сфере социальной за-
щиты населения. Процесс передачи услуг про-
ходил постепенно, в три этапа, с мая по июль. 
Теперь горожанам в офисах «Мои документы» 
стали доступны новые услуги, которые помо-
гут сэкономить время при оформлении доку-
ментов. Кстати, центры работают ежедневно 
с 10:00 до 22:00. 

«Мои документы» 
пополнились новыми 
госуслугами в сфере 
соцзащиты 

21 февраля 2019 года. Сотрудница центра «Мои документы» 
районов Нагорный и Нагатино-Садовники Яна Мизунова выда-
ет документы посетительнице МФЦ 

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ
Районные центры госуслуг 
«Мои документы» ЮАО

■  Чертаново Южное: ул. Россошанская, 4, корп. 2
■   Бирюлево Восточное: ул. Загорьевская, 10, 
корп. 4

■  Бирюлево Западное: Востряковский пр-д, 22б
■  Братеево: ул. Борисовские Пруды, 18, корп. 3
■  Даниловский: ул. Хавская, 26
■  Зябликово: ул. Мусы Джалиля, 21
■  Москворечье-Сабурово: Пролетарский пр-т, 18
■  Нагатинский Затон: ул. Нагатинская, 27
■  Нагорный и Нагатино-Садовники: 
Варшавское ш., 47, корп. 4

■  Орехово-Борисово Северное: ул. Ясеневая, 8
■  Орехово-Борисово Южное: Каширское ш., 144, 
корп. 3

■  Царицыно: ул. Медиков,1/1, корп. 3
■  Чертаново Северное: Варшавское ш., 128, корп. 2
■  Донской: 5-й Донской пр-д, 15, стр. 8
■  Чертаново Центральное: Россошанский пр-д, 4б

А если это любовь 
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Второй год подряд Москов-
ский урбанистический фо-
рум проходит на площадке 
концертного зала в парке 
«Зарядье». В этом году пло-
щадка собрала не меньше 
положительных отзывов, 
чем в прошлом, в особенно-
сти профессионального со-
общества. 
— Мнения такие же, как 
и раньше, крайне положи-
тельные, я бы сказал — вос-
торженные. «Зарядье» вы-
зывает интерес, потому что 
это изобретение нового 
способа развития городско-
го центра, — отметил глав-
ный архитектор Москвы 
Сергей Кузнецов. 
Традиционно деловая про-
грамма Московского урбан-
форума была представлена 
массой сессий и дискусси-
онных площадок, затраги-
вающих все аспекты разви-
тия городской среды. На 
пленарном заседании мэр 
Москвы Сергей Собянин 
подчеркнул, что главной те-

мой форума все-таки оста-
ется горожанин. 
— Урбанфорум — это разго-
вор о человеке, о том, на-
сколько ему комфортно 
жить, как сделать город че-
ловекоцентричным, чело-
векоориентированным, — 
сказал глава города.

МОЙ РАЙОН
Обсуждению программы 
«Мой район» уделили на Ур-
банфоруме особое внима-
ние. В Гостином Дворе даже 
работал отдельный форум, 
посвященный проекту. 
— Мы должны определять 
идентичность, уникаль-
ность каждого района, — 
сказал Сергей Собянин, 
рассказывая о реализации 
программы.  — Мы выдели-
ли три направления: бла-
гоустройство, экологию 
и спорт. Они включают обу-
стройство придомовых тер-
риторий, парков, скверов, 
бульваров, появление каче-
ственного жилья, объектов 
соцкультбыта. Да и работу 
горожане должны находить 
близко к дому.
Замруководителя аппарата 
мэра и правительства Дми-

трий Преснов отметил, что 
москвичи сами определяют 
облик своего района. 
— Мы все привыкли смо-
треть на обеспечение ком-
форта в городе с точки зре-
ния градостроительства. 
При таком подходе пробле-
мы районов кажутся незна-
чительными, до них просто 

не доходят руки, — отметил 
Преснов. 
По его словам, программа 
«Мой район» как раз на-
правлена на создание бла-
гоприятных условий для го-
рожан не только в центре 
города, но и по всей Москве. 
Это будет выражаться не 
только в благоустройстве 
улиц и создании интерес-
ных общественных про-
странств. К примеру, на фо-
руме «Мой район» впервые 
представили новый проект 

для пожилых москвичей 
«Мой социальный центр». 
Это новый проект Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения — от-
крытое общественное про-
странство для старшего по-
коления. Первый пилотный 
центр должен открыться 
в районе Марьина Роща. 

Помещение его представля-
ет собой комбинацию тема-
тических зон: «Шумная го-
стиная», «Тихая гостиная», 
«Творческая мастерская», 
«Медиагостиная», «Много-
функциональный спортив-
ный зал», «Кулинарная сту-
дия» и «Актовый зал».
— В ближайшие годы мы 
планируем открыть больше 
центров. Наполнение каж-
дого из них будет зависеть 
от существующей застрой-
ки района, сложившейся 

инфраструктуры, — отме-
тил начальник управления 
проектов в сфере благопо-
лучия и долголетия Депар-
тамента труда и социаль-
ной защиты населения 
Александр Бодров. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО
В целом работу по преобра-
жению города, проведен-
ную за прошедшие годы, за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам ЖКХ и благо-
устройства Петр Бирюков 
на Урбанфоруме назвал ти-
танической: благоустроены 
дворы, созданы парки, при-
ведены в порядок улицы 
и вылетные магистрали. 
— Принято решение пойти 
на окраины районов. В пер-
спективе для каждого из 
них сделаем свой мастер-
план. Но уже сегодня по 
предложениям москвичей 
мы приступили к работам 
на тех или иных объектах. 
В этом году нам предстоит 
выполнить большие и ма-
лые работы примерно на 
1150 объектах, — сообщил 
Петр Бирюков. 
Так, ремонт проведут на 
855 улицах: заменят ас-

фальт, приведут в порядок 
фасады зданий. Работы бу-
дут вестись на 160 пар-
ковых территориях в раз-
ных округах столицы и на 
15 вод ных объектах. 
Комплексное благоустрой-
ство в районе Капотня уже 
началось. Конкретно для 
Капотни ключевым являет-
ся улучшение экологиче-
ской обстановки и подня-
тие уровня жизни на прин-
ципиально новый уровень. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ
За ближайшие пять лет 
в Москве построят около 
миллиона квадратных ме-
тров новых медицинских 
корпусов. Об этом на Мо-
сковском урбанистическом 
форуме заявила замести-
тель мэра Москвы по вопро-
сам социального развития 
Анастасия Ракова. По ее 
словам, уже в этом году за-
кончится строительство но-
вой многофункциональной 
больницы в Коммунарке — 
первой больницы, объеди-
няющей детское и взрослое 
здравоохранение, а также 
родильный дом и инфекци-
онный корпус. 

Трехэтажную школу на 825 учеников 
со спортивной и учебно-опытной зонами 
построят на Ясеневой улице 

Столица, комфортная 
для каждого 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 

Мэр Москвы Сергей Собянин 
подчеркнул, что главное 
в развитии мегаполиса — 
ориентация на жителей 
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— Заканчивается строи-
тельство перинатально-
кардиологического корпуса 
больницы имени Ворохобо-
ва, — сообщила Ракова. — 
Это позволит нам организо-
вать более высокий уровень 
качества оказания помощи 
новорожденным с различ-
ными патологиями. 
Завершается проектирова-
ние шести новых корпусов 
скорой медицинской помо-
щи, которые позволят по-
новому организовать ока-
зание неотложной помощи 
в шести крупных боль-
ницах.
— Тем не менее в увеличе-
нии продолжительности 
жизни, выявлении различ-
ных заболеваний по-
прежнему первоочередную 
роль будет играть поликли-
ническое звено, — отмети-
ла Ракова. — Расширением 
доступности оказания мед-
помощи в поликлиниче-
ском звене мы тоже актив-
но занимаемся. 
В следующем году начнется 
программа по капитально-
му ремонту поликлиник, 
в которую вошли 125 уч-
реждений. В них будут вне-

дрять новый стандарт поли-
клиники, подразумеваю-
щий современный подход 
к организации простран-
ства, логистике и оснаще-
нию оборудованием. 

ТРАНСПОРТ
Таких темпов развития 
транспортной инфраструк-
туры, как в последние годы, 
Москва не знала никогда. 
За девять лет открылось 
75 станций метро, введены 
единые стандарты город-
ского наземного транс-
порта. 
— На сегодняшний день нет 
ни одного автобуса старше 
2011 года, а через 2,5 года 
обновится парк трамва-

ев, — рассказал замес-
титель мэра Москвы, ру-
ководитель Департамента 
транспорта и развития до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры Максим Лик-
сутов. 
Общественным транспор-
том пользуются около 
70 процентов москвичей, 
и это число растет. 
— Мы также усовершен-
ствовали билетную систе-
му, ввели единую транс-
портную карту и сделали 
тарифы такими, чтобы они 
были понятными для жите-
лей, — сказал Ликсутов. 

ИНФОРМАЦИОННЫЕ 
ТЕХНОЛОГИИ
Ежедневно электронными 
сервисами пользуются бо-
лее 75 процентов москви-
чей. Развитие цифровых 
сервисов и других облегча-
ющих жизнь москвичей ин-
формационных технологий 
вывело Москву на первые 
места по темпам развития 
коммуникационных си-
стем. 
— Проникновение сотовой 
связи в городе составляет 
более 230 процентов, — от-

метил заместитель руково-
дителя Департамента ин-
формационных технологий 
столицы Александр Гор-
батько. 
Сети 5G уже тестировались 
в Москве, в том числе во вре-
мя чемпионата мира по фут-
болу 2018 года. Их основное 
преимущество — это даже 
не столько высокие скоро-
сти, сколько отсутствие за-
держек и гораздо большее 
количество устройств, кото-
рые могут одновременно ра-
ботать и быть подключен-
ными к сети. 
— До конца года мы запу-
скаем четыре постоянно 
действующие пилотные 
зоны 5G в Москве: это ВДНХ, 
Тверская, территория Мо-
сковского государственно-
го университета имени Ло-
моносова и Сколково, — 
рассказал Александр Гор-
батько. 

ЛУЧШИЕ ПРОЕКТЫ
На Московском урбанисти-
ческом форуме традицион-
но вручается премия MUF 
Community Awards. При-
суждается она за лучшие 
проекты, набравшие боль-
ше всего голосов в ходе го-
лосования на официальном 
сайте мэра Москвы. Свое 
мнение касательно город-
ских проектов выразили бо-
лее 20 тысяч человек. В но-
минации «Городской ди-
зайн» победила команда 
специалистов, занимавша-
яся реконструкцией цеха 
бывшего Завода имени Ли-
хачева. В номинации «Го-
род для детей» награда до-
сталась разработчикам 
проекта масштабной игро-
вой площадки «Салют» 
в Парке Горь кого. Лучшей 
городской выставкой при-
знали постоянную экспози-
цию в Музее ГУЛАГа. 
В категории «Городская 
гастроно мия» победила 
коман да гастромаркета 
«Вокруг света», а интернет-
сервис хранения вещей 
«Чердак» признали лучшим 
в номинации «Городские 
технологии». В качестве 
лучшего благотворительно-
го и социального проекта 
был выбран спецпроект 
врача Андрея Павленко 
«Жизнь человека», посвя-
щенный тому, как живут 
люди с онкологическими 
заболеваниями. Премия 
в номинации «Культурные 
инициативы» досталась 
Первому международному 
зрительскому фестивалю 
авторского кино. Специаль-
ной наградой Московского 
урбанистического форума 
удостоился совместный 
проект «Яндекс.Такси» и по-
исково-спасательного отря-
да «Лиза Алерт», благодаря 
которому таксисты помога-
ют добровольцам искать 
пропавших людей. Гене-
ральный директор Урбан-
форума Денис Бойков на-
градил водителя из Улья-
новска Константина Сидо-
рова, который помог найти 
и вернуть домой пропавше-
го 72-летнего пенсионера. 

До конца июля на 11 улицах Даниловского 
района в рамках работ по озеленению 
специалисты уложат новый газон 

ЦИФРЫ

500  станций вело-
проката рабо-

тают в столице

350   парков было 
создано

23 тысячи дворов 
благоустроено 

350 улиц и вылет-
ных маги-

стралей приведены 
в порядок

Московский урбанисти-
ческий форум в этом году 
можно считать успеш-
ным. Только за два дня 
деловой  программы 
его посетили 8,5 тысячи 
участников из 68 стран, на 
сессиях выступили 111 за-
рубежных спикеров. 

СПРАВКА
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4 июля 2019 года. Урбанфорум 
проходил в концертном зале 
«Зарядье» (2). В зоне «Строим 
просто» представили интерак-
тивные инструкции для за-
стройщиков (3), а участница 
форума Дарья Лосева проде-
монстрировала 3D-очки (1). 
Очки виртуальной реальности 
могли примерить и гости (4). 
Участники Артем Сорокин 
и Иван Гришков (5, слева напра-
во) у велосипеда для проката
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краской. Мы тоже 
контролируем это 
и стараемся убирать, 
чтобы не портить об-
щий вид.
Кстати, в ближай-

шем будущем скейт-
площадка появится 
и в районе Черта-
ново Централь-
ное. Место распо-

ложения уже согла-
совали: улица Кировоград-
ская, 11б, рядом с парком 
30-летия Победы.
— Сейчас это место пусту-

ет, — рассказала замести-
тель начальника отде-

ла благоустройства 
ГБУ «Жилищник» 
Чертанова Цен-
трального» Ольга 

Долгова. — Ранее 
площадку хотели поста-

вить на улице Чертанов-
ской, вблизи дома № 38. Но 
жители высказались про-
тив. Они переживали, что 
будет слишком шумно. 
Пожелания жителей учли, 
а потому место установки 
перенесли. Сам проект 
площадки еще в стадии 
разработки. 

Китайский язык ученикам кадетского 
класса школы № 556 в новом учебном году 
будет преподавать носитель языка 

Экстремальные виды спор-
та завоевывают все боль-
шую популярность среди 
молодежи. Парни и девуш-
ки предпочитают прово-
дить свободное время, ка-
таясь на трюковых самока-
тах, скейтбордах, роликах 
и велосипедах BMX. Только 
вот выполнять трюки в го-
роде бывает опасно. Да 
и жителям не нравится, что 
под их окнами прыгают 
с тротуаров и лестниц — 
громко и небезопасно для 
прохожих. Поэтому появле-
ние специализированных 
площадок стало для моло-
дых людей настоящим по-
дарком. 
В парках «Садовники» 
и «Братеевская пойма» по-
строили целые комплек-
сы с несколькими видами 
рамп для выполнения трю-
ков. 
Буквально в 200 метрах от 
станции метро «Техно-
парк» весной этого года 
в рамках программы «Мой 
район» оборудовали пло-
щадку для катания. Распо-
ложили ее около Кожухов-
ского пруда, который отде-
ляет ее от жилых домов 
и народного парка. Место 
выбрано идеально: моло-
дежь не будет мешать от-
дыхать жителям. Впрочем, 
некоторые горожане пред-
намеренно приходят на 
площадку, чтобы понаблю-
дать за трюками ребят. На-
пример, местная житель-
ница Татьяна Тирова часто 
гуляет здесь с внучкой.
— Мы проходим сюда 
обычно после прогулок 
у Кожуховского пруда, — 
рассказывает Татьяна Ти-
рова. — Тут почти всегда 
можно встретить мальчи-
шек на скейтбордах и са-
мокатах. Когда был учеб-
ный год, они обычно при-
ходили под вечер. Знаете, 
некоторые из них творят 
настоящие чудеса. Раньше 
я видела таких скейтборди-
стов только по телевизору 
или в интернете. Все их 
прыжки, перевороты… 
Она добавила, что рада, 
что в районе появляет-
ся все больше площадок, 
где молодежь может 
с пользой проводить сво-
бодное время.

Отличительная особен-
ность скейт-парка в Дани-
ловском — оборудование 
установлено для спортсме-
нов всех возрастов и уров-
ней подготовки. Не важно, 
катаешься ты неделю или 
пару лет — на площадке 
можно найти себе место. 

Смотри, 
как я умею! 

3 июля 2019 года. 
Студент Евгений 
Попов отрабатывает 
трюки на новой 
скейт-площадке (1). 
Он готовится к от-
крытому чемпиона-
ту по уличным ви-
дам спорта, кото-
рый проходит 
в парке «Садовни-
ки». В этом году 
в нем приняла уча-
стие и Александра 
Федина (2) 

1
ЮЛИЯ ПАНОВА 
okruga@vm.ru 
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будет слишком шумно. 
Пожелания жителей учли, 
а потому место установки 
перенесли. Сам проект 
площадки еще в стадии 
разработки. 

3 июля 2019 года. 
Студент Евгений 
Попов отрабатывает 
трюки на новой 
скейт-площадке (1). 
Он готовится к от-
крытому чемпиона-
ту по уличным ви-
дам спорта, кото-
рый проходит 
в парке «Садовни-
ки». В этом году 
в нем приняла уча-
стие и Александра 
Федина (2) 

Райдеры (люди, которые 
управляют трюковым само-
катом) довольны. Теперь 
у дома можно найти сразу 
несколько видов оборудо-
вания, которое позволяет 
выполнять почти любой за-
думанный элемент.
— Я занимаюсь на трюко-
вом самокате уже девять 
лет, — рассказал студент Ев-

гений Попов в перерыве 
между отработкой очеред-
ного элемента. — Раньше 
приходилось ездить в дру-
гие парки, чтобы трениро-
ваться. Дорога могла зани-
мать больше часа: автобус, 
метро, потом пешком. Пока 
доедешь, уже и кататься 

расхочется. Теперь все ря-
дом с домом!
Из оборудования в скейт-
парке — металлический 
рейл. Он представляет со-
бой конструкцию, похо-
жую на знакомые всем пе-
рила. На него можно за-
прыгнуть, проехаться или 
проскользить. 
Далее следует грайнд-
бокс — одна из главных ча-
стей в парке. Он представ-
ляет собой бордюр с граня-
ми. На нем можно выпол-
нить как скольжения, так 
и другие трюки. Кроме 
того, для отработки элемен-
тов с прыжками площадку 
оборудовали трамплином, 
который называется «ки-
кер». Это один из самых по-
пулярных объектов для от-
работки прыжков. Его фор-
ма позволяет задать верную 
траекторию полета. 
Но поставить трюковые 
элементы — это только по-
ловина дела. Как и любое 
другое спортивное обору-

дование, скейт-площадка 
должна отвечать всем уста-
новленным стандартам 
и нормам качества. К дан-
ным объектам применяют-
ся серьезные требования по 
жесткости и прочности кар-
каса. Чтобы райдеры не по-
лучили травм, поверхность 
не должна быть шерохова-
той, а углы — обязательно 
закруглены. На площадке 
у Кожуховского пруда все 
нормы по безопасности со-
блюдены. 
— Я трюки не делаю, — рас-
сказывает житель Иван Сте-
паненко, — но кататься на 
самокате нравится. Это здо-
рово, что на месте пустыря 
сделали такой скейт-парк. 
Теперь это место преобра-
зилось, тут начали соби-
раться люди.
За порядком и чистотой на 
площадке бдительно следят 
специалисты ГБУ «Жилищ-
ник Даниловского района».
— Наши сотрудники мони-
торят состояние и чистоту 
объекта постоянно, — рас-
сказала начальник отдела 
по благоустройству управ-
ляющей организации Ана-
стасия Вовк. — При обна-
ружении мусора его убира-
ют. Иногда на конструкци-
ях появляются надписи, 
сделанные маркерами или 

Вблизи Кожуховского пруда 
обустроили площадку 
для занятий экстремальными 
видами спорта 
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Жилой дом с подземной автостоянкой 
на 26 машин возведут в Нагорном районе 
по программе реновации 

Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Фонари отремонтировали 
ВОПРОС  У нас около подъезда (ул. Бирюлевская, 53, 
подъезд 6) не горит фонарь. Ходить вечерами по такой 
темноте очень страшно. Особенно небезопасно для жен-
щин и детей. 
Валерий Власюк, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Информацию о неисправности опоры уличного 
освещения специалисты ГБУ «Жилищник района Бирю-
лево Восточное» передали балансодержателю — госу-
дарственному унитарному предприятию «Моссвет». Ре-
монт фонаря был произведен силами специалистов уч-
реждения. По состоянию на начало июля все работы 
были завершены.
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

Трещин не обнаружено
ВОПРОС  Рядом с продуктовым магазином на улице Ба-
кинской, 14, стоит телевизионная башня, у ее основания 
пошла трещина. Я не знаю, куда обращаться, кто отвеча-
ет за этот объект.
Маргарита Тюрина, район Царицыно

ОТВЕТ  При обследовании опоры ретранслятора специа-
листами было установлено, что объект находится в ис-
правном состоянии, трещин в основании не обнаружено. 
Сергей Белов, глава управы района Царицыно 

На площадке будет чисто 
ВОПРОС  По адресу: Каширский пр-д, 9, корп. 1, располо-
жены спортивная и детская площадки. Большая терри-
тория, а урна всего одна. После не очень аккуратных по-
сетителей остается много мусора. Пожалуйста, добавьте 
еще парочку урн. Одну — на спортивную и одну — на дет-
скую площадку. 
Андрей Вираховский, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ  Силами ГБУ «Жилищник района Нагатино-Садов-
ники» выполнены работы по установке двух урн на дет-
ской площадке. Установка урн на спортивной площадке 
для силовых тренировок не предусмотрена. Дополни-
тельно сообщаю, что дворовая территория в настоящее 
время находится в удовлетворительном санитарном со-
стоянии. 
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники 

Пандус и поручни установили
ВОПРОС  У нас в доме № 22, корп. 1, по Лебедянской ули-
це проводили ремонт ступенек у входа в подъезд № 1, 
но поручни не прикрутили, пандус тоже не сделали. Ска-
жите, когда работы будут завершены?
Галина Михнюк, район Бирюлево Восточное 

ОТВЕТ  Сотрудники районного «Жилищника» уже вы-
полнили работы по установке поручней и пандуса у сту-
пенек на входе. Кстати, также сообщаем, что в настоя-
щее время в вашем дворе ведутся работы по комплекс-
ному благоустройству. 
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

По словам Алексея Голова-
нова, пропажу павильонов 
он обнаружил на несколь-
ких остановках: «Метро 
«Нагатинская», «Платфор-
ма Нижние Котлы», «Вар-
шавское шоссе, 38» и «1-й 
Нагатинский проезд» при 
движении из центра. 
Выезжаю на место. Все вер-
но, павильоны по указан-
ным адресам действитель-
но отсутствуют.  На оста-
новке «Платформа Нижние 
Котлы» замечаю толпы 
ожидающих транспорт — 
у горожан она пользуются 
большим спросом. 
— Скоро жара вернется. 
А ведь пенсионерам очень 
тяжело даже просто пере-
двигаться по городу, не го-
воря уже про то, чтобы 

ждать автобус под палящим 
солнцем, — жалуется Голо-
ванов. — Есть же автобусы, 
которые приезжают раз 
в полчаса. Такое испытание 
не может не сказаться на 
здоровье стариков. А если 
дождь? Куда тогда всем нам 
прятаться?!
На скамейке неподалеку за-
мечаю табличку, которая 
обычно прикреплена к па-

вильону — с названием 
остановки и указанием 
транспорта, который здесь 
проезжает. 
— Вы знаете, павильонов 
нет с середины июня, —

продолжает мужчина. — 
Кроме того, таблички с гра-
фиками движений ничем 
не закреплены. Если их, на-
пример, кто-то заберет, 
тогда жители вообще не 
разберутся, в какой транс-
порт садиться. 
За разъяснением ситуации 
я обратился в государствен-
ное унитарное предприятие 
«Мосгортранс», в ведомстве 

которого на-
ходятся город-
ские останов-
ки. Там мне 
пояснили, что 
временные не-
удобства свя-
заны с заме-
ной конструк-
ций. 

Павильоны на указанных 
остановках демонтировали 
в связи с завершением их 
срока службы. Из-за есте-
ственного износа они не со-
ответствовали требовани-

ям безопасности, несли по-
тенциальную угрозу пасса-
жирам, ожидающим транс-
порт.  
Новые павильоны ожида-
ния специалисты Мосгор-
транса в обязательном по-
рядке установят до конца 
текущего года.
— В первую очередь пави-
льон появится на останов-
ке «Метро «Нагатинская». 
Это произойдет до 1 сентя-
бря 2019 года. Информаци-
онные указатели наши спе-
циалисты временно разме-
стили на опорах контакт-
ной сети троллейбусной 
линии, — сообщил пред-
ставитель ведомства. 
Газета «Южные горизонты» 
продолжит следить за ситу-
ацией. 
Об окончательном реше-
нии проблемы — читайте 
в наших номерах. 
ОЛЕГ СЫРОВ 
okruga@vm.ru 

3 июля 2019 года. Житель Нагорного района Алексей Голованов держит в руках информационную табличку на остановке «Варшав-
ское шоссе, 38», откуда исчез павильон ожидания 

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

В редакцию газеты «Южные горизонты» обратился житель округа Алексей Голованов. Мужчина 
обратил внимание на то, что на нескольких остановках наземного общественного транспорта исчез-
ли павильоны ожидания. Наш корреспондент решил разобраться в ситуации. 

Остановки вернут на место 

Павильоны 
демонтировали 
по причине износа. 
Скоро их обновят 

обращения от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газеты 
с 5 июля. Вопросы и жалобы мы принима-
ем по телефону и на электронную почту.

ЦИФРА
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Корабль «Санта Мария» 
На двухмачтовом паруснике дети смогут по-
чувствовать себя отважными моряками или 
пиратами. Рядом с кораблем расположены 
горка и площадка со шведскими стенками

Арки 
Под арками-перголами 
можно спрятаться от солн-
ца. Они будут оплетены 
диким виноградом

Игровой комплекс для малышей 
Для малышей от трех лет построен 
большой игровой комплекс. Различные 
горки и труба для «переговоров» помогут 
детям развить фантазию и придумать свои 
сюжеты для игр

Качели-гнезда 
Отдохнуть после игр дети 
смогут на подвесных 
качелях-гнездах. Смогут 
покачаться и взрослые, 
качели выдерживают бо-
лее 100 килограммов

Встреча любителей испанского языка 
состоится 19 июля по адресу: мкр. Северное 
Чертаново, 5г. Начало в 19:00 

Специалисты проводят ком-
плексное благоустройство 
Задонского проезда у дома 
№ 24, корпус 1. Раньше 
здесь была самая обычная 
детская площадка. Несколь-
ко лавочек, маленькая ква-
дратная песочница, желез-
ная горка с крутым спуском, 
состояние которой оставля-
ло желать лучшего, балан-
сировочные качели старого 
образца. Пройдя чуть даль-
ше, можно было найти бо-
лее современную площадку. 
Там уже были пластиковые 
горки, игровой комплекс 
и несколько спортивных 
объектов. Но внешний вид 
и оснащение все равно не 
отвечали современным по-
требностям: мало мест для 
отдыха, отсутствовала спор-
тивная зона, негде было 
спрятаться от лучей солнца 
в жаркий день. 
Благоустройство детской 
площадки в Задонском 
стартовало в начале июня 
2019 года. 
На территории росло много 
деревьев, которые было ре-
шено оставить на месте. 
Они здоровые, крепкие, 
ухоженные. А вот газон 
оставлял желать лучшего: 
проплешины, сухая трава 
и неровная поверхность. 

На площадке сделают сразу 
несколько разных комплек-
сов, подходящих для детей 
как младшего, так и средне-
го возраста. Например, на 
корабле и башне смогут 
играть ребята постарше. 
А для малышей оборудуют 
песочницы, веселые качели, 
карусели и цветной игровой 
комплекс с горками.
На сегодняшний день вы-
полнено уже больше поло-
вины работ. На территории 
появились все игровые кон-
струкции, которые тщатель-
но собирают специалисты. 
Спортивную зону с брусья-
ми, турниками разного 
уровня, снарядами для прес-
са и стол с сеткой для тенни-
са уже установили. 
Территорию вокруг дет-
ской площадки обнесли не-
высоким деревянным забо-
ром. Его цвет подобрали 
так, чтобы он сочетался со 
всеми основными игровы-
ми элемен тами.
Местные жители очень до-
вольны этими переменами.
— Мы рады, что площадку 
решили благоустроить,— 
рассказала Татьяна Калаш-
никова. — Детям было скуч-
но раньше — все качели 
и карусели были старые 
и обшарпанные, кроме того, 

приходилось ждать, чтобы 
покачаться. Теперь же ребя-
та внимательно следят за 
тем, что появляется у нас во 
дворе. Моим внукам уже не 
терпится забраться на ко-
рабль: он привлекает их 
больше всего. Уверена, что 
после завершения работ они 
будут проводить больше 
времени на прогулке.

К детским площадкам 
предъявляются особые 
требования  безопас-
ности. Например, рас-
полагаться они должны 
на специальном резино-
вом покрытии, которое 
сможет уберечь детей 
от травм. Все объекты 
должны соответство-
вать возрасту тех, кто 
использует площадку. 
Кроме того, конструк-
ции должны быть сде-
ланы так, чтобы не до-
пустить скопления воды 
на  поверхности .  Для 
того чтобы площадку не 
сломали вандалы, все 
крепления нельзя будет 
снять без специальных 
инструментов.

КСТАТИ

Санта Мария поднимает паруса 

6 июля 2019 года. Рабочий Олег Луканов закручивает шурупы на корабле «Санта Мария», установ-
ленном на новой площадке в Задонском проезде 

Озеленение 
На территории было ре-
шено высадить несколько 
видов кустарников и при-
вести в порядок газон. 
Кроме того, в скором 
времени на площадке вы-
садят туи
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Качели-лавочки 
Качели-лавочки понравятся любителям спокойного 
отдыха. На них можно и побеседовать, и книжку 
почитать. А крыша защитит жителей от солнца, 
создавая приятную тень
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Песочница 
Раньше во дворе была обычная 
квадратная песочница. Ее 
заменят на конструкцию не-
правильной формы, напомина-
ющей кляксу в тетради

Лавочки 
Все желающие смогут 
отдохнуть на новых 
удобных лавочках. 
Сиденье и спинка 
будут выполнены 
из антивандальных 
материалов

Карусель «Малыш» 
На этой карусели дети смогут крутиться даже 
без помощи взрослых. Карусель будет приво-
диться в движение с помощью ручного руля

Дорожки 
Специалисты заменят бор-
товые ограждения, положат 
новую тротуарную плитку 
и отремонтируют асфальт-
ную дорожку к площадке

Качели на пружинах 
Качели на пружинах — это всегда весело. 
Особенно если они сделаны в виде машин, 
мотоциклов и велосипедов

Крепость «Тауранго» 
На территории детской площад-
ки-крепости разместят наклонную 
альпинистскую стенку с канатом, 
подвесной мостик с веревочными 
ограждениями и горку-трубу

Новые дорожные знаки и разметка 
появятся на улицах Ключевой и Алма-
Атинской в районе Братеево 

Подготовили  ЮЛИЯ ПАНОВА  (текст),  ИЛЬЯ ЮДИН  (графика) 

Работы планируется за-
вершить уже к концу июля. 
Специалисты трудят-
ся ежедневно, чтобы дети 
смогли поиграть на новой 

площадке этим летом, пока хорошая 
погода. Кроме того, во время разра-
ботки проекта особое внимание уде-
лили приведению в порядок спуска. 
Раньше там была узкая лестни-
ца с тонким поручнем. Ее заменили 
на новую, более просторную, чтобы 
поднимающиеся и спускающие-
ся смогли легко разойтись на ней. 
А для удобства маломобильных жи-
телей и мам с колясками рядом по-
ставили пандус, который поможет 
без проблем спуститься к площад-
ке. Кроме того, отремонтировали 
подпорную стену, удерживающую 
склон. Для того чтобы гулять на све-
жем воздухе можно было подоль-
ше, мы установили новые опоры ос-
вещения. Так на площадке станет 
светлее. Сейчас уже стоят карка-
сы, в ближайшее время подрядчи-
ки установят плафоны и подключат 
их к сети.

КОНСТАНТИН КНЯЗЕВ
глава управы района Зябликово

Дельфины 
Две фигуры выпрыгива-
ющих из воды дельфинов 
отлично впишутся 
в морской стиль детской 
площадки

Канатная дорога 
Подвесная канатная дорога-тарзанка помо-
жет почувствовать состояние полета во вре-
мя спуска и отвечает всем требованиям
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Книжная выставка  «До третьих петухов» 
откроется 15 июля в библиотеке № 150: 
увидеть экспозицию можно до конца месяца 

Главной целью акции было напомнить 
родителям,что безопасность детей — это 
в первую очередь их ответственность, поэтому 
каждому следует соблюдать Правила дорож-
ного движения, а также быть примером для 
своего ребенка и как можно чаще напоминать 
детям о правилах безопасности на дороге. 
Во время акции сотрудники дорожно-патруль-
ной службы вывешивали на дверных ручках 
автомобилей буклеты с напоминаниями о со-
блюдении скоростного режима во дворах, 
а также о последствиях, которые могут про-
изойти при оставлении детей одних в салоне 
автомобиля или во дворе. Полицейские также 
напомнили родителям, что следует регулярно 
напоминать ребенку о правилах перехода про-
езжей части и уточнять, что даже при разре-
шающем сигнале светофора пешеход обязан 
убедиться, что водители всех приближаю-
щихся автомашин останавливаются, и уж тем 
более не переходить дорогу на красный свет. 

В целях снижения количества дорож-
но-транспортных происшествий со-
трудники дорожно-патрульной служ-
бы Южного округа провели в районе 
Москворечье-Сабурово акцию «Во-
дители, вы тоже родители!».

БЕЗОПАСНОСТЬ

Акция «День без турнике-
тов» впервые прошла в куль-
турном центре «Москворе-
чье». Все желающие смогли 
заглянуть за кулисы, пройти 
под сцену, а также в поме-
щения, где ежедневно зани-

маются коллективы. Экс-
курсию, на которую отпра-
вилась и корреспондент 
«ЮГ», провел директор цен-
тра Александр Москалев. 
— У нас очень много различ-
ных зон. Мы сможем прак-
тически везде заглянуть, по-
скольку сейчас лето и уч-

реждение пустует, — начал 
он встречу. — Главное — не 
отставайте. Мы же не хо-
тим, чтобы было как в филь-
ме «Чародеи»? Помните, 
когда гость с юга кричал: 
«Люди, ау, вы где?».
Первым делом отправились 
в художественную студию. 

Неизведанный 
мир закулисья 

4 июля 2019 года. Москвичка Екатерина Корнева во время экскур-
сии по культурному центру «Москворечье» ЮЛИЯ ПАНОВА 

okruga@vm.ru 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

С 1 июля по 31 августа в государственных ветклини-
ках города Москвы проводится акция по комплексно-
му ультразвуковому исследованию всех систем орга-
нов домашнего питомца по единой цене 944 рубля.
Ультразвуковое исследование является простым, эф-
фективным и безболезненным методом диагностики 
и профилактики множества заболеваний домашних 
животных.  Врач УЗИ-диагностики системно исследу-
ет внутренние органы 
животного и выявляет 
имеющиеся патологии. 
Ультразвуковая диагно-
стика позволяет своевре-
менно предотвратить бо-
лезни почек, печени, же-
лудочно-кишечного трак-
та, которые могут проте-
кать бессимптомно на 
ранних стадиях, а также 
дать развернутую инфор-
мацию о протекании бере-
менности, развитии плода и предполагаемой дате ро-
дов. Обследовать животное в Москве можно в 22 госу-
дарственных ветеринарных клиниках, предваритель-
но записавшись на прием к ветеринарному врачу че-
рез портал госуслуг mos.ru.  Подробную информацию 
об ультразвуковом исследовании домашних живот-
ных можно круглосуточно получить по телефону 
(495) 612-04-25.
ЕКАТЕРИНА ФЕДОРОВА
okruga@vm.ru

Государственные ветеринарные клиники сто-
лицы предлагают комплексную услугу — УЗИ 
для питомцев. 

Акция от ветклиник: 
комплексное УЗИ 
по единой цене 

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ
Адреса государственных ветеринарных 
 учреждений ЮАО:

■  Красногвардейская участковая ветеринарная 
лечебница: ул. Каспийская, 40

■  Советская участковая ветеринарная лечебница: 
Старокаширское ш., 2

■  Станция по борьбе с болезнями животных ЮЗАО 
г. Москвы: 2-й Рощинский пр-д, 7 

Сделать 
ультра зву-
ковую 
диагностику 
можно всего 
за 944 рубля  

Мольберты и краски, ваза 
с цветами, которую недавно 
рисовали... Бросается в гла-
за незаконченная работа: 
фигура девушки, вырезан-
ная из картона, читающая 
настоящую бумажную кни-
гу. Но главным экспонатом, 
вызвавшим интерес посети-
телей, стал станок для лино-
гравюры. В Москве всего не-
сколько мастеров, владею-
щих этой техникой.
— Мы тут бываем часто, 
дочка здесь занимается тан-
цами, но экскурсия очень 
познавательная, — отмеча-
ет москвичка Надежда Нау-
мова. — Тут, оказывается, 
столько интересных мест. 
Пока мама делится впечат-
лениями, дочка Марта огля-
дывается по сторонам. 
— А я знаю, куда мы идем! 
На сцену! — догадывается 
девочка. 
По коридору с витражами, 
которые выполнил скульп-
тор Зураб Церетели, группа 
попадает в святая святых 
культурного центра — на 
сцену. Попав в пустой зри-
тельный зал, невольно ис-
пытываешь чувство волне-
ния. Зал, к слову, был постро-
ен в 1970 году. Его недавно 
обновили, но многое здесь 
осталось с прежних времен. 
Например, занавес, кото-
рый хранит память о спекта-
клях полувековой давности. 
Небольшая лестница ведет 
под сцену, где хранятся де-
корации. А еще здесь нахо-
дятся специальные люки 
для магических шоу. 
И самое интересное — подъ-
ем на крышу! Там, на искус-
ственном газоне, около 
большого и яркого граффи-
ти с джазовыми исполните-
лями все смогли полюбо-
ваться потрясающей пано-
рамой района. Солнце еще 
освещало крыши домов, дул 
легкий ветерок. Самое вре-
мя сделать фото на память 
о необычной экскурсии. 
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Сообщение о планируемом изъятии 
для государственных нужд объектов не-
движимого имущества, расположенных 
в границах зон планируемого размещения 
объектов капитального строительства 
электродепо «Южное» («Братеево-2») 
и электродепо «Саларьево»

Цель изъятия для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества — осво-
бождение территорий планируемого разме-
щения объектов капитального строительства 
электродепо «Южное» («Братеево-2») 
и электродепо «Саларьево».

Границы зон планируемого размещения объ-
ектов капитального строительства электро-
депо «Южное» («Братеево -2») и электродепо 
«Саларьево» утверждены распоряжением 
Москомархитектуры от 13.06.2019 № 520.
Изъятие и предоставление компенсации 
за изымаемые объекты недвижимого 
имущества будут происходить в рамках дей-
ствующего законодательства в соответствии 
со статьями 49, 56.5, 56.8 Земельного кодекса 
Российской Федерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Российской Федера-
ции, статьями 9–11 и 28 Федерального закона 
от 05.04.2013 № 43-ФЗ «Об особенностях 

регулирования отдельных правоотношений 
в связи с присоединением к субъекту Рос-
сийской Федерации — городу федерального 
значения Москве территорий и о внесении 
изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».
Границы зон планируемого размещения вы-
шеуказанного объекта прилагаются.
Заинтересованные лица могут получить 
информацию о предполагаемом изъятии зе-
мельных участков и (или) иных объектов не-
движимого имущества для государственных 
нужд по телефону: 
(495) 957-75-00, доб. 55–463

Правообладатели подлежащих изъятию 
объектов недвижимого имущества, права 
которых не зарегистрированы, могут подать 
заявления об учете прав на объекты недви-
жимого имущества с приложением копий 
документов, подтверждающих права на ука-
занные объекты недвижимого имущества. 
Такие заявления могут быть направлены за-
казным письмом с уведомлением о вручении 
в Департамент городского имущества города 
Москвы на имя заместителя руководителя 
Прусаковой Наталии Васильевны по адресу: 
125993, г. Москва, 1-й Красногвардей-
ский пр-д,  21, стр. 1.
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Соревнования по настольному теннису 
18 июля организуют по адресу: 
ул. Кировоградская, 2. Начало в 17:00 

Над народным парком ходили тучи, накрапывал нуд-
ный дождик, но азартных волейболистов погода не сму-
щала. Соревнования здесь проходят регулярно.
— Мы пробуем организовывать турниры по разным ви-
дам спорта: по шахматам, дворовому футболу, — расска-
зала начальник по досуговой работе «Планеты моло-

дых» Наталья Коршунова. — Например, 
в июне мы провели первенство райо-

на по обычному волейболу, в кото-
ром приняли участие более 50 че-
ловек.
Турнир по пляжному волейболу 
собрал пять команд. Победите-
лем стал коллектив военно-па-
триотического воспитания «Свя-

зист». Отряд этот — победитель 
и призер различных московских 

соревнований по военно-приклад-
ным видам спорта. Руководит отря-

дом 29-летний Дмитрий Хлыбов — 
преподаватель физкультуры колледжа 

связи № 54, десантник. Дмитрий также 
ведет в колледже секцию волейбола, 

и на игровой площадке он лучший ма-
стер приема и подачи. Благодаря его та-
лантливой игре «Связист» пробился в фи-
нал турнира и в решающем поединке одо-

лел команду со-
перников в трех 
партиях. Побед-
ный мяч записал 
на свой счет 
20-летний Дми-
трий Козлов, ко-

торый всего неде-
лю назад вернул-

ся на «гражданку» из ар-
мии. По словам Козлова, клуб 
«Связист» для него — настоящая 
семья, куда он хочет постоянно 
возвращаться, чтобы общаться 
с единомышленниками и помо-

гать своему наставнику воспиты-
вать молодежь района настоящи-

ми патриотами.
На церемонии награждения победи-

тели и призеры турнира получили почет-
ные грамоты и купоны на бесплатные бур-

геры.
РУСЛАН КАРМАНОВ 
okruga@vm.ru

Турнир по пляжному волейболу состоялся сре-
ди жителей Нагатинского Затона. За баталия-
ми на песке следил и корреспондент «ЮГ». 

Лови подачу 

В музее-заповеднике «Коло-
менское» прошел этнокуль-
турный фестиваль «Сабан-
туй», на который отправи-
лась корреспондент «ЮГ». 

Зрители окружили поляну, 
следя за борцами куреш. 
Под громкие крики разгоря-
ченных поклонников баты-
ры  крепко держат соперни-
ка за пояс (кушак), шумно 
дышат, пыхтят, стараются 
опрокинуть его на спину. 
И дело даже не в главном 
призе — победитель полу-

чит барана — а в азарте, ни-
кто не желает поражения. 
— Сейчас дождь кончится, 
и мы продолжим бороть-
ся, — говорит Ильдар Хами-
тов из Набережных Чел-
нов. — Видите, даже зрите-
ли не разошлись, все ждут 
зрелища, и мы его покажем. 
Не отстают от взрослых 
и мальчишки. Оседлав брев-
но, джигиты самозабвенно 
лупят друг друга мешками 
с соломой. Кто от удара сва-
лится, тот и проиграл. Пока 
юноши демонстрируют 
силу и ловкость, девушки со-
ревнуются в беге. Да не 
в обычном, а особенном — 
бегут, неся два ведра, напол-
ненные водой, на коромыс-
ле. Главное — чтобы ни одна 
капля воды не пролилась. Го-
ворят, в старину так невест 
выбирали: воду не пролива-
ет, значит, бережливая 
и старательная.
— Не знаю, какая я буду 
жена, — улыбается 19-лет-
няя Светлана Быстрова, — 
пока замуж не собираюсь. 
Мне интересно коромысло 
подержать, никогда его 
не видела. 

Невеста воду 
не прольет 

6 июля 2019 года. Участницы 
праздника Эмилия Ахтямова 
и Айгуль Вахитова (слева 
 направо) 

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА
okruga@vm.ru 

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН 

КОРОТКО

■ В читальне № 138 Би-
рюлева Восточного 
учили шить лентами. 

■ Гости КЦ «Друж-
ба» Бирюлева Запад-
ного решили голово-
ломки.

■ Мемориал в честь фи-
зика Петра Капицы от-
крыли в Даниловском 
районе. 

■ В Семинарском кор-
пусе Донского мона-
стыря обновили крышу.

■ Видеоквест «За лю-
бовь и верность» прове-
ли в ТЦСО Зябликова. 

■ Жители Нагатина-
Садовников посетили 
Марфо-Мариинскую 
обитель.

■ «Путешествие 
для чайников» провели 
в галерее Нагорного.

■ Школьники из Орехо-
ва-Борисова Северно-
го посетили «Москву-
Сити». 

■ Библиотека № 152 
в Орехове-Борисове 
Южном организовала 
занятие по оригами.

■ Об Австралии расска-
зали в читальне № 141 
района Царицыно. 

■ В досуговом центре 
Чертанова Северного 
рассказали о Констан-
тине Станиславском.

■ В ЦКиС Чертанова 
Центрального обучили 
технике батика.

■ Программа «Шоко-
ладный заговор» про-
шла в библиотеке № 143 
Чертанова Южного. 5 июля 2019 года. Участник команды-победителя 

«Связист» Роман Белов

Финансовые услуги

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Товары 
и услуги

Строительство 
и ремонт

Юридические 
услуги

Искусство 
и коллекционирование

Недвижимость

 Реклама 

■  Быс т р о  с ниму ,  к у плю ,  продам . 
Т. 8 (915) 459-69-50
■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57

■ Установка  межкомнатных  дверей . 
Т. 8 (499) 322-87-58 

■ Куплю: домашнюю библиотеку, книги 
до 1940 г., антиквариат, фарфор, брон-
зу, картины, иконы, изделия из серебра, 
старинную мебель, осветительные при-
боры, старинные предметы интерьера. 
Т. 8 (495) 142-87-14
■ Куплю: домашнюю библиотеку, книги 
до 1940 г., антиквариат, фарфор, бронзу, 
картины, иконы, изделия из серебра, ста-
ринную мебель, осветительные приборы, 
самовары. Т. 8 (495) 203-18-74
■ Книги, журналы, фото, архивы до 1940 года. 
Т. 8 (985) 774-94-67
■  К у п л ю  с т а р и н н ы е  к н и г и . 
Т. 8 (977) 514-26-36
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Антиквар, книги. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■  Ав то п е р е в о з ки .  Ра з б о р к а  меб . 
Т.: 8 (926) 431-35-35, 8 (495) 642-54-75
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 011-25-45

■ Городской юридический центр. Соци-
альный центр оказывающий правовое содей-
ствие населению! Бесплатная консультация 
ведущих юристов и адвокатов! Многолетний 
опыт работы! Льготы пенсионерам и инвали-
дам! Звоните! Т. 8 (495) 101-01-41
■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т.ч. 
поможем вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01

■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27
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Пленэр организуют в Яблоневом саду 
на Каширском шоссе 14 июля. Всех 
желающих поучаствовать ждут в 9:00 

Институт садоводства и пи-
томниководства пригласил 
жителей Южного округа со-
бирать ягоды на одной из 
своих плантаций — в посел-
ке Измайлово Московской 
области. Поспели малина 
и смородина. Испытать себя 
на прочность и отведать 
ароматных ягод отправи-
лась корреспондент «ЮГ». 

АРОМАТНЫЙ РАЙ
Ни свет ни заря, а я уже на 
ногах. Чтобы попасть на бес-
платный сбор ягод, нужно 
успеть на автобус, который 
отправляется... в 6 утра. Но 
я успела! Чего только не сде-
лаешь ради редакционного 
задания. 
Маленький автобус прыгает 
по кочкам, мимо проносятся 
дачные домики. Людей, от-
важившихся встать в такую 
рань, на удивление много. 
Дедушка с бабушкой расска-
зывали, как ездили от ин-
ститута на картошку. Навер-
ное, так же, как я сейчас, они 
всем курсом набивались 
в автобус и ехали с песнями, 
с разговорами... 
— Я часто выбираюсь за яго-
дами, — обращается ко мне 
соседка-бабушка. — У меня 
шесть внуков, и все очень 
любят малину! 
«Это ж сколько малины 
надо?» — думаю я, глядя на 
поставленные друг на друж-
ку плетеные корзины. 

— А ты, небось, первый 
раз? — бабушке охота пого-
ворить. — Сразу видно, без 
косынки, без тары... Дер-
жись меня, всему научу! Я — 
Нина Андреевна. Зови про-
сто Ниной. 
Автобус сворачивает с доро-
ги и тормозит, приехали. 

СОБЕРИ, ЕСЛИ СМОЖЕШЬ
Никогда раньше я не видела 
малиновых плантаций. 
Огромное поле, ровными 
плотными рядами, как часо-
вые на посту, высажены ку-
сты. От верхушки и до самой 
земли они усыпаны ягода-
ми. Красные, бордовые, поч-
ти фиолетовые! 
— Если ягода легко снимает-
ся, значит созрела, — агро-
ном Виктор Гончаров тут 
как тут — объясняет. 
Сначала каждому выдали 
ящик и пластиковые кон-
тейнеры. Можно выбрать 
себе емкость на веревочке, 
чтобы руки были свободны. 
Знай собирай в контейнеры, 
да пересыпай в ящик. Наука 
нехитрая. Но уже минут че-
рез сорок я почувствовала, 
что руки начинают отвали-
ваться, пальцы не слушают-
ся. Смотрю по сторонам. Все 
собирают по-разному, с раз-
ной скоростью. Кто-то зака-
пывается вглубь куста, вы-
бирает ягоды помясистей, 
кто-то собирает на корточ-
ках, заглядывая под ветки 

снизу. А вот — семейный 
подряд: папа с дочкой ищут 
ягоды, а брат охраняет. 
— Мы с папой уже один 
ящик набрали, — хвастается 
12-летняя Маша, — столько 
малины нам и не снилось! 
Мы из нее варенье варим. 
А зимой уплетаем. 
Сложно рвать малину, не от-
влекаясь. Рядом с красной 
растет желтая. Она еще сла-
ще, но ее не так много. Чего 

ее на ящики переводить? 
Лучше доедать прямо с ку-
стов. Это дворовых девушек 
на Руси петь заставляли, 
чтобы ягод с барского огоро-
да не ели. А нас-то никто не 
заставляет. Едим, наслажда-
емся. А какой вид открыва-
ется, какие просторы...  
— Я уже лет пять сюда приез-
жаю, — рассказывает экоту-
рист Галина Павлова, — по-
рой так хочется тишины. 

ПОРА СДАВАТЬСЯ  
Набрав три ящика, иду сда-
ваться. Вот малина, больше 
не соберу. Но не тут-то было. 
— Автобус приедет в час, — 
говорит приемщица Светла-
на и дает мне еще ящик. 

Дождавшись третьего дыха-
ния, набираю ящик. И сно-
ва подхожу сдаваться. 
— Собираем до полвторо-
го, — слышу, — и опять 
у меня в руках контейнеры. 
Показавшийся на горизон-
те автобус был для меня, как 
корабль для застрявшего 
посреди океана туриста. Но 
прежде чем сесть в него, 
надо получить причитаю-
щийся процент урожая. 

Каждый несет ящики на 
весы. Ставлю и свой кон-
тейнер. Всего набралось 
семь килограммов малины. 
Чувствую себя рекордсме-
ном. Но тут же слышу:
— Я собрал 14 килограм-
мов! — хвастается пенсио-
нер Валерий Иванович.
— Ну, это немного. У меня 
вот 20, — расставляет всех 
по своим местам баба 
Нина. 
А у меня-то всего семь... По-
лучаю свой килограмм «зо-
лотых» ягод. Малинка к ма-
линке, собранные своими 
руками, они кажутся еще 
вкусней. 
МАРИЯ МАРКОВА 
okruga@vm.ru

Жителей округа пригласили 
собирать ягоды: часть 
урожая можно забрать домой  

5 июля 2019 года. Корреспондент «ЮГ» Мария Маркова собирает ягоды в поселке Измайлово Московской области 

Счет обманутых граждан идет на десятки и сотни, а по-
скольку тревожные сигналы приходят и из других угол-
ков Москвы, проблему можно считать общегородской.
Изготовленные нечистыми на руку умельцами извеще-
ния об «обязательной метрологической поверке» счет-
чиков воды и их замене часто раскладываются по почто-
вым ящикам вместе с уже заполненными квитанциями 
на три-пять тысяч рублей. Параллельно идет массовый 
обзвон жителей, преимущественно пенсионеров, кото-
рых буквально запугивают некими «штрафами» и даже 
«отключением» воды. Не выдержав давления, многие 
граждане оплачивают агрессивно навязываемые услу-
ги. Ситуацию прокомментировал председатель комис-
сии по городскому хозяйству и жилищной политике Мо-
сковской городской думы Степан Орлов. «В рамках рабо-
ты комиссии мы тщательно отслеживаем все эти про-
цессы, чтобы мошенники не могли ввести граждан в за-
блуждение», — сказал Орлов. 
По его словам, важно запомнить: официальные органы 
«никогда не звонят и не рассылают непонятные бумаги».
— Если срок поверки прибора учета действительно ис-
текает, то вы обязательно увидите соответствующее 
предупреждение в Едином платежном документе, — от-
метил депутат. — А на все прочие «извещения» не стоит 
обращать никакого внимания.
Кстати, поверка не означает автоматической замены 
счетчика — он может безупречно работать еще много 
лет.  О точных сроках пригодности прибора всегда мож-
но узнать по телефону в официальных службах или на 
портале мэра Москвы www.mos.ru. А по поводу поверки 
необходимо обращаться в проверенную и рекомендуе-
мую знакомыми компанию. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru 

Новая волна афер с установкой прибора учета 
воды, навязываемой оборотистыми дельцами 
якобы от имени ЕИРЦ, накрыла округ. 

Как не попасться 
на удочку мошенников 

«ЮГ» обратились за комментарием к тем, кто напрямую 
связан с организацией учебного процесса.
— Год назад мы предложили отказаться от мобильных 
телефонов на переменах, — рассказывает руководитель 
отделения № 879 школы № 1582 Ольга Мальцева. — 
И нас поддержали все родители! Мы утвердили это на 
управляющем совете, и в этом году вся подростковая 
школа во время перемены жила по новым правилам. Да, 
позвонить родителям можно, но для игр школа — за-
претная зона. Дети начали больше общаться. Я считаю, 
мы нашли отличное решение в вопросе гаджетов в шко-
ле. Ребята спокойно его восприняли и привыкли уби-
рать телефоны.
— Смартфоны могут быть частью учебного процесса, 
помогая ему, а могут и отвлекать, — считает доктор пе-
дагогических наук, профессор Маргарита Русецкая. — 
Подростки уже в силу возраста и иного учебного про-
цесса проявляют больше сознательности. Срочных или 
важных звонков в реальной жизни мало, а вести пере-
писку, если это мешает занятиям, они не станут. Ребята, 
которых я встречала в учебных заведениях, где бывала 
и читала лекции, телефонами не злоупотребляет. Да 
и когда я в рамках различных программ (например, 
«Русский язык для всех!». — «ЮГ») рассказываю в шко-
лах, колледжах и техникумах Чертанова Центрального 
и Чертанова Южного о том, как жизнь, и в том числе 
гаджеты, влияют на язык, меня не прерывают звонки, 
а учащиеся не сидят поголовно уткнувшись в экраны. 
Но во многих семьях уже принято быть всегда на связи 
друг с другом, и вопрос телефонов в учебных заведени-
ях надо решать родителям и учителям. Если где-то отка-
жутся от гаджетов совсем — это будет эксперимент. Его 
итоги и помогут всем сторонам принять разумное ре-
шение.
АЛЕКСЕЙ ТРУНЯЕВ
okruga@vm.ru

Спикер СФ Валентина Матвиенко предложила 
решить вопрос использования в школах мо-
бильных телефонов и других гаджетов. 

Гаджеты в школе: 
за или против 

Семь килограммов 
чистой малины 
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Команда Юношеского морского клуба 
Академии водного транспорта 20 июля 
отправится в поход по 14 городам России  

Представьте борцов на ков-
ре, а потом мысленно на-
деньте им на ноги ласты, 
а на голову — маску для ны-
ряния, затем погрузите со-
перников в воду на пятиме-
тровую глубину и заставьте 
бороться. Именно за таким 
зрелищем удалось пона-
блюдать корреспонденту 
«ЮГ», который отправился 
на тренировку воспитанни-
ков клуба подводного пла-
вания «Косатка», действую-
щего в Братееве. 
Руководитель «Косатки», 
обладатель черного пояса 
по карате Денис Обухов уже 
более 15 лет обучает такому 
не сухопутному виду борь-
бы — акватлону — юных 
жителей столицы. Он про-
должает дело своего отца — 
Александра Обухова, осно-
вавшего этот клуб в 1983 
году. 
Ринг для акватлона — пяти-
метровый водяной куб, раз-
меченный в бассейне. Под-
водный бой длится три ра-
унда по 30 секунд каждый. 
Чтобы выйти победителем 
из воды, за эти полминуты 
борцу-подводнику необхо-
димо не только сорвать лен-
точку с манжета, которая 
закреплена на щиколотке 
соперника, но и сохранить 
в неприкосновенности 
свою ленточку. Сорвать 
ленты друг с друга могут 
и оба соперника, а победу 
в раунде одержит тот, кто 
первым с ленточкой в руках 
разорвет поверхность воды 
и продемонстрирует завое-
ванный «трофей» судьям. 
Воспитаннику «Косатки», 
23-летнему мастеру спорта 
Александру Симонову в ак-
ватлоне мало равных, и за 
его подводной борьбой 
с менее опытными соперни-

ками наблюдать одно удо-
вольствие. Он срывает лен-
ты с оппонентов элегантно, 
словно юркий тюлень, 
играющий под водой с чело-
веком. Понятное дело, что 
уровень мастерства Симо-
нова — запредельный, он 
чемпион России по акватло-
ну и мечтает добиться по-
бед на европейском уровне.

— Ленточка на манжете — 
это имитация срыва ножа 
у диверсанта-подводника, 
который как раз крепится 
к ноге, — рассказывает 
спортсмен. — Задача, я вам 
скажу, непростая. Мы долж-
ны жестоко бороться, стал-
киваться в воде не на шутку. 
Чтобы побеждать под водой, 
нужны невероятная сила, 

ловкость и скорость, ну и хо-
рошая физподготовка.
Более того, чтобы стать 
чемпионом по акватлону, 
нужно постоянно контро-
лировать движения сопер-
ника под водой, подолгу за-
держивать дыхание и пла-
вать как рыба. 
Кстати, во время летних 
тренировок на московских 
водоемах «косатки» сталки-
ваются с рыбами нос к носу. 
Такие встречи не редкость, 
например, на Борисовских 
прудах. Только воспитанни-
ков клуба подводная охота 

не прельщает, да и рыба пу-
гается звуков акваланга.
Сегодня в клубе «Косатка» 
занимаются подводным 
спортом более 300 юных го-
рожан, от 5 до 18 лет. При-
мечательно, что первые вы-
пускники этого клуба, уже 
повзрослевшие воспитан-
ники, приводят сюда на за-
нятия своих «мальков».
Денис Обухов считает, что 
воспитанников у клуба мог-
ло быть и в два раза больше, 
если бы у тренера было 
больше «подводного време-
ни» в бассейнах столицы 

и он не утратил возмож-
ность проводить теоретиче-
ские занятия в помещении 
клуба. К сожалению, год на-
зад клуб был лишен поме-
щения в многоэтажке в рай-
оне Братеево, где базиро-
вался 10 лет. Однако вожак 
«косаток» Денис Обухов не 
теряет оптимизма. Он про-
должает тренировать и при-
глашает юных жителей 
Южного округа попробо-
вать «вкус настоящей под-
водной борьбы». 
— Ощущение гидроневесо-
мости — неповторимо, в ак-
валанге человек летит под 
водой, как космонавт на 
космическом корабле, — 
объясняет Обухов. — Под-
водный мир мало изучен, 
об обратной стороне Луны, 
на мой взгляд, люди знают 
гораздо больше, чем о глу-
бинах Мирового океана. 
Для детей погружение под 
воду — возможность посмо-
треть на мир под другим 
углом. Понять, что на свете 
существуют не только гад-
жеты. 

Косатки кладут 
на лопатки 

27 июня 2019 года. Юные вос-
питанники клуба подводного 
плавания «Косатка» на летнем 
отдыхе в Евпатории (1). Так вы-
глядит борьба под водой (2). 
Рингом для акватлона служит 
пятиметровый водяной куб, 
размеченный в бассейне, бой 
длится три раунда по 30 секунд

РУСЛАН 
КАРМАНОВ 
okruga@vm.ru 

1

Чтобы выиграть борьбу 
под водой, нужно сорвать 
с манжета соперника 
ленточку и первым показать 
«трофей» судьям 

2
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День добрых дел пройдет 15 июля 
в культурном центре «Москворечье». 
Желающих принять участие ждут с 14:00 

широкими. В каждом из 
фильмов, которые я сни-
мал — а их около пятнадца-
ти, — я пытался так или 
иначе запечатлеть Мо-
скву — и в «Берегись авто-
мобиля», и в «Большой пе-
ремене», и в картинах 
«По семейным обстоятель-
ствам» и «Не будите спя-
щую собаку». Что-то из это-
го снималось, конечно, 
в мосфильмовских пави-
льонах, но это ведь тоже — 
Москва. 
А трудно из сегодняшнего дня 
снимать столицу, скажем, пе-
риода вашего детства? 
В детстве я жил в Малахов-
ке, под Москвой. В нашей 

К парку «Коломенское» 
у кинооператора Анато-
лия Мукасея отношение 
особенное, здесь он в свое 
время с супругой, киноре-
жиссером Светланой Дру-
жининой, снимал фильм 
о гардемаринах. Сегодня 
тандем Дружинина — Му-
касей работает над про-
должением этой приклю-
ченческой истории. Кино-
оператор часто повторяет, 
что мало кто из зрителей 
задумывается над тем, 
что видит фильм глазами 
оператора. Именно гла-
зами Анатолия Мукасея 
мы увидели нашу Мо-
скву не только в картине 

«Виват, гардемарины!», 
но и в фильмах «Берегись 
автомобиля», «По семей-
ным обстоятельствам», 
«Большая перемена» 
и многих других.

Анатолий Михайлович, 
как изменилась столица 
за те пятьдесят пять лет, кото-
рые вы ее снимаете?
Столицу я снимать лю-
блю — город кинематогра-
фичен и красив. Тем более 
сейчас, когда появились за-
мечательные дороги, на-
рядные дома, улицы стали 
ухоженными, тротуары —

ствием. Троллейбус, маши-
ны, сам Смоктуновский 
в машине — все это просто 
снималось по ходу, ничего 
специально не организовы-

валось. Единственное, что 
было организовано, это то, 
что за машиной Смоктунов-
ского у нас ехало еще пять 
автомобилей, которые не-
много задерживали поток. 
В Москве, кстати, можно 
при желании найти все что 
угодно. 
А нынешние москвичи, на ваш 
взгляд, отличаются от преж-
них?
Очень. В магазине, напри-
мер, можно любоваться 
не столько на украшения, 
которые лежат на витрине, 
сколько на девушек, кото-
рые их разглядывают. Кра-
савицы! И к тому же все ста-
ли так замечательно и ярко 
одеваться. А вот в метро, на-
против, много людей в тем-
ном, особенно мужчины. 
И все уткнулись в телефо-
ны. А раньше все ездили 
с книгами, читали. А сегод-
ня играют. И лица измени-
лись. 
Профессия оператора не толь-
ко требует умения наблюдать, 
но еще ведь и мужества опре-
деленного?
Наверное. В «Гардемари-
нах», например, все связано 
с проскоками, приходится 
снимать рядом с мчащими-
ся лошадьми, а я их всегда 
боялся как огня. 
Я снимал даже с самолета. 
Однажды во время съемок 
я, привязанный тросом, 
с камерой вывалился из от-
крытой двери. Причем по-
скольку в тот момент сни-
мал, то этого не заметил. 
Лишь почувствовал, что ве-
тер усилился. Меня вынесло 
на тросе, а потом также 
внесло обратно. 
Хорошо помню бледное 
лицо артиста Олега Борисо-
ва, который только и смог 
произнести: «Ну ты даешь». 
Да, операторский труд — 
очень тяжелый физически, 
и в чем-то опасный. Но опе-
раторский цех в россий-
ском кино — самый друж-
ный, сумевший сохранить 
традиции. Это особый клан, 
особые люди. 

ледяной комнате, где было 
прожито несколько лет, 
на стенах зимой виднелся 
лед, мы их закрывали одея-
лами. Семья была большая, 
а отношения оставались 
прекрасными: скученность 
на них никак не влияла. 
И самой вкусной едой в тот 
период считался черный 
хлеб, посыпанный сахар-
ком. Это я к тому, как все из-
менилось в нашей жизни. 
Снимать из сегодняшнего 
времени такое действитель-
но непросто. Среди игр, на-
пример, любимой была та-
кая — зимой зацепиться 
крючками за грузовые ма-
шины и ехать по накатанно-
му снегу. Мы гоняли 
на коньках-снегурках 
с закрученными вверх 
носами. А летом дра-
лись стенка на стенку. 
А потом я некоторое 
время жил на Песча-
ной улице, у нас был 
балкончик. И когда 
выходил на него, то 
видел еще не за-
строенное Ходын-
ское поле, где стояли 
самолеты, вертоле-
ты. Стоял огромный 
Б-52, и нам говорили, 
что это самолет Василия 
Сталина. 

К этому периоду и относится 
тот момент, когда вы испыта-
ли на себе магию фотоизобра-
жения?
Фотоаппарат у меня поя-
вился после вой-
ны, мне его пода-
рил отец. Пом-
ню, как впервые 
сфотографиро-
вал ребят из 
класса, стал пе-
чатать снимки. 
Я пришел в неописуемый 
восторг, когда при прояв-
лении фотокарточки на бу-
маге стали проступать зна-
комые лица. Схватив ее, 

я выбежал во двор, а кар-
точка на моих глазах по-
чернела. Я плакал навзрыд, 
лишь вечером, вернувший-
ся с работы отец, объяснил, 

что нужно не только проя-
вить, но еще и отфиксиро-
вать фото. В тот вечер я по-
нял, чем буду заниматься 
в жизни.
Оператор, видимо, ходит 
по Москве иначе, чем обыч-
ные люди?
Операторы подсознательно 

взглядом отбирают нату-
ру, которая была бы изо-
бразительно интересна 
и необычна. Такой на-
турой могут стать в том 
числе и московские 
улицы с их бешеным 
движением. Вот, на-
пример, сцену погони 
в «Берегись автомо-
биля» мы снимали 
в центре, в самом уз-
наваемом месте — 

на Садовом кольце. 
По меркам сегодняшних 

съемок, это было сумасше-

Анатолий Мукасей ро-
дился 26 июля 1938 года 
в Ленинграде. Окончив 
операторский факультет 
ВГИКа, работал опера-
тором-постановщиком 
киностудии «Мосфильм». 
Лауреат Государствен-
ной премии СССР, заслу-
женный деятель искусств 
РСФСР, народный артист 
Российской Федерации. 
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широкими. В каждом из 
фильмов, которые я сни-
мал — а их около пятнадца-
ти, — я пытался так или 
иначе запечатлеть Мо-
скву — и в «Берегись авто-
мобиля», и в «Большой пе-
ремене», и в картинах 
«По семейным обстоятель-
ствам» и «Не будите спя-
щую собаку». Что-то из это-
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в мосфильмовских пави-
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кая зимой зацепиться 
крючками за грузовые ма-
шины и ехать по накатанно-
му снегу. Мы гоняли 
на коньках-снегурках 
с закрученными вверх 
носами. А летом дра-
лись стенка на стенку. 
А потом я некоторое 
время жил на Песча-
ной улице, у нас был 
балкончик. И когда 
выходил на него, то 
видел еще не за-
строенное Ходын-
ское поле, где стояли 
самолеты, вертоле-
ты. Стоял огромный 
Б-52, и нам говорили, 
что это самолет Василия 
Сталина. 

комые лица. Схватив ее, в жизни.
Оператор, видимо, ходит р р, д , д
по Москве иначе, чем обыч-
ные люди?
Операторы подсознательно 

взглядом отбирают нату-
ру, которая была бы изо-
бразительно интересна 
и необычна. Такой на-
турой могут стать в том 
числе и московские 
улицы с их бешеным 
движением. Вот, на-
пример, сцену погони 
в «Берегись автомо-
биля» мы снимали 
в центре, в самом уз-
наваемом месте — 

на Садовом кольце. 
По меркам сегодняшних 

съемок, это было сумасше-

Анатолий 
Мукасей: 
Я снимал кино, 
привязанный 
тросом 
к самолету 

Кинооператор 

Помню первый кадр: я запечатлел 
ребят из класса, и на бумаге стали 
проступать знакомые лица 
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Январь 1983 года. 
Справа налево: 
Анатолий Мукасей 
на съемках фильма 
«Чучело» с испол-
нительницей глав-
ной роли Кристиной 
Орбакайте и режис-
сером картины Ро-
ланом Быковым (1). 
Апрель 2013 года. 
Мукасей на премии 
«Ника» в Театре 
оперетты (2) 
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Футбольный турнир между дворовыми командами 
пройдет 16 июля на площадке по адресу: 
Каширское шоссе, 53, корп. 3. Начало в 19:30 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Лавра. Мисс. Кимоно. Ледник. Псарь. Луиза. Дельце. Слежка. Дождь. Битва. Парнас. Палас. Код. Мини. Лабрадор. Оскомина. Сдвиг. Дори. Азарт. Сан. Куяк. Нафталин.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Бита. Амплитуда. Азот. Лопес. Апракос. «Рома». Альмандин. Смак. Писк. Спа. Адреналин. Сага. Клад. Осада. Имидж. Дол. Дзори. Скань. Рин.Сканворд Ответы 

РЕЦЕПТ
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■ Лаваш тонкий 1 шт. ■ Вишня 500 г 
■ Сахар 300 г ■ Яйцо 1 шт. ■ Молоко 4 ст. л. 
■ Крахмал 80 г
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Вишня уже появилась и в магазинах, и на рын-
ках, так что самое время что-нибудь из нее 
приготовить. Банальное варенье — неинте-
ресно. Простой пирог — тоже. Да и долго. Зато 
можно приготовить очень быстрый пирог. 
К тому же очень вкусный. 
Для этого нам понадобится хороший тонкий 
армянский лаваш, сахар и немного ягод (1). 
Вишню освободите от косточек и засыпьте са-
харом: с нее должен стечь лишний сок (2). 
Яйцо соедините с молоком, добавьте ваниль-
ный сахар и тщательно перемешайте (3). 
Слейте лишний вишневый сок и подготовьте 
лаваш. Из одного куска получаются два не-
больших пирожка. Лист лаваша тщательно 
смажьте яичной смесью. Ягоды перемешай-
те с крахмалом и выложите на лаваш (4). 
Крахмал необходим для того, чтобы запеча-
тать весь сок внутри пирога. Сверните лаваш 
конвертиком и сверху тоже смажьте  яйцом. 
Выпекайте 20 минут при температуре 
180  градусов.
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Мастер-класс «Кукла-оберег» проведут 
14 июля в досугово-спортивном центре 
«Дружба». Гостей ждут в 18:00 

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

САМЫЙ ВЕРНЫЙ ОХРАННИК 
АРИНА КРАСИКОВА
народный корреспондент

Сегодня самокаты есть, пожалуй, в каждой семье, а вот во-
прос, кто должен отвечать за сохранность транспорта, если 
хозяин отбежал, решен не у всех. Ответ лежит на поверхно-
сти — необходимо завести домашнего питомца. С таким 
строгим стражем ни один преступник не справится!

КАНТЕМИРОВСКИЕ МАМЫ 
ЛЮБОВЬ КОВДУС
народный корреспондент

Разве для праздника нужен повод? Вот мы, 
«Кантемировские мамки» (мы так назвали 
наше сообщество), решили устроить для 
своих малышей настоящее веселье и пригла-
сили во двор аниматоров, которые устроили 
шоу мыльных пузырей. И детки поразвлека-
лись, и мамы в стороне не остались. Как го-
ворится, главное — душой не стареть, со-
гласны? 

ЧУДОЯГОДКА 
И ЧУДОПУШИЛКА 

Наша читательница 
Елена Ульянова при-

слала в редакцию фотогра-
фию не обычной ягодки. 
Ее форму разъяснил Виктор 
Горячев, наш постоянный 
эксперт, биолог: плод садо-
вой земляники представля-
ет собой плодоложе — псев-
доягоду. В данном случае на 
плодоложе проросли чаше-
листики, которые в норме 
окружают плод снизу. Так 
что ягодка эта нормальна, 
просто природа немного 
ошиблась, ну или очень 
тонко пошутила.
А жители района Братеево 
попросили нас выяснить, 
что за пушистое чудо-юдо 
растет у них во дворах.  От-
вечаем с радостью: это не 
инопланетная особь и не за-
болевший экземпляр, 
а скумпия кожевенная. Се-
годня ею торгуют во всех 
питомниках, она очень по-
пулярна. Может быть раз-
ных оттенков в зависимо-
сти от сорта. 

Летом мы проведем встречу 
с самыми активными народными 
корреспондентами. Желающие 
принять в ней участие пишите 
на почту ug@vm.ru 
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